

## Crisis política de Portugal dispara el precio de los commodities (El Financiero 24/03/11)

Crisis política de Portugal dispara el precio de los commodities (El Financiero 24/03/11) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 24 de marzo de 2011 • Cotiza el oro en mil 438.60 dólares la onza. • Persiste el alza en precios del petróleo; WTI sube 0.75%. • IPC logra repunte de 1.73%; billete verde cierra en \$11.9845. • Portugal, al borde de una severa crisis Ante un Parlamento portugués que tumbó la tarde de ayer las medidas de austeridad que propuso el gobierno socialista de José Sócrates, y que colocó al país al borde del rescate financiero, los inversionistas volvieron a elegir las materias primas como refugio de valor, ante una nueva escalada del crudo, y tras el temor a una crisis política y económica en Portugal. El precio del oro con vencimiento en abril se revalorizó 0.69 por ciento, hasta los mil 438.60 dólares la onza, superando su anterior récord del 2 de marzo, cuando cerró en mil 437 dólares. Por su parte, la plata cerró en 37.42 dólares, en máximos de 31 años. El cobre con vencimiento en mayo alcanzó máximos de dos semanas tras anotarse avances de 2.7 por ciento, hasta 4.43 dólares la tonelada. El platino con vencimiento en abril subió hasta 20.6 dólares la onza, mientras que el paladio escaló 1.6 por ciento, hasta 749.3 dólares la onza. Pese a que las reservas de crudo en Estados Unidos aumentaron en 2.1 millones de barriles la semana pasada y quedaron en 352.8 millones de barriles, el petróleo de Texas subió ayer 0.75 por ciento. Ante la continuidad en la inestabilidad en Libia y otros países de Medio Oriente, el contrato del crudo terminó en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex) en 105.75 dólares por barril. En tanto, la mezcla mexicana de exportación cerró en 102.96 dólares por barril, con un marginal ascenso respecto a su cotización previa de 102.38 dólares. En una jornada de altibajos, marcada por el conflicto en Libia y el anuncio sobre reservas en Estados Unidos, el petróleo del Mar del Norte, de referencia en Europa, acabó en el Intercontinental Exchange Futures (ICE) en 115.55 dólares, 0.15 centavos menos que al cierre de la sesión del martes. En el ojo del huracán Tras el rechazo de las medidas de ajuste para hacerle frente a la crisis, el primer ministro portugués, José Sócrates, renunció. El funcionario advirtió que si Portugal no conseguía el respaldo a las más recientes medidas de austeridad, el país podría verse obligado a pedir un rescate financiero. Tras su dimisión, recordó que la crisis política tendrá "consecuencias gravísimas" para el país. En medio de los eventos internacionales, la Bolsa Mexicana de Valores subió apoyada por las compras de oportunidad en acciones con atractivos niveles tras las bajas en las recientes semanas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) avanzó 621.27 puntos, equivalente a una ganancia de 1.73 por ciento, para cerrar en las 36 mil 546.62 unidades, destacando el alza en las acciones de América Móvil (1.95 por ciento) y la minera Grupo México (3.53 por ciento), en un mercado que permaneció atento a los acontecimientos en Libia y al regreso de los temores sobre la crisis de deuda en la eurozona. De acuerdo con el Banco de México, el peso cerró en 11.9845 unidades por dólar spot, pero se mantuvo casi sin cambio respecto al cierre previo (11.9819). Por su parte, el Dow Jones avanzó 0.56 por ciento, hasta los 12 mil 86.02 puntos, mientras que el Nasdaq subió un 0.54 por ciento a las dos mil 698.30 unidades. El S&P 500 repuntó 0.29 por ciento hasta los mil 297.54 enteros. Tras protagonizar un arranque de sesión teñido de rojo y dar algunos tumbos durante la jornada, la principal bolsa del mundo acabó apostando al verde, pese a otro mal dato de vivienda. Las ventas de viviendas nuevas descendieron en febrero 16.9 por ciento con respecto al mes anterior, hasta un total ajustado y anualizado de 250 mil casas, reveló el Departamento de Comercio. Si se compara con el mismo mes de 2010, la caída es de 28 por ciento.